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東京ロータリークラブが復活されたのが

昭和24年。その10年後の昭和34年に東京八

王子ロータリークラブが誕生しました。東

京都で11番目、市部では、武蔵野ロータリー

クラブについで２番目のロータリークラブ

でした。スポンサークラブは東京北ロータ

リークラブ。特別代表は東京北ロータリー

クラブの塚本峰吉氏が務められました。

1959年（昭和34年）５月８日に、三菱銀行八

王子支店会議室にて有志22名で設立総会が

開かれ、６月15日にRIより承認され、６月25

日に認証状伝達式が行われました。残念な

がらすでにチャーターメンバーの方は当ク

ラブにも、拡大で移籍されたクラブにもい

らっしゃいません。創立までの経緯や色々

なご苦労については10年誌の炉辺回顧１に

詳しく載っていますので、その部分をその

まま再録させていただきます。

創立まで

塚本峰吉特別代表

24

創立までの苦心談
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松本会長　創立当時のご苦心談を皆様からそれぞ
れうけたまわりたいとおもいます。
まず初代会長からご発言願います。

新　倉　最初に話しがあったのは、28年頃でした。
久保田さんを通じて私が当時、副会頭をしていた
時だったと思います。

久保田　そもそものはじめは、東京北クラブの塚本
峰吉さんに私が呼ばれて、八王子に作れと云われ、
当時は市長が小林さんで、会頭が八木岡さんでし
た。その2人に取り次ぐように云われたのが 28年
頃でした。それをにぎりつぶしていたわけです。そ
の後、塚本さんから督促を受けたわけです。

新　倉　それは、私も知っています。八木岡さん
から、しかしこのロータリーというのは読んでみ
るとなかなか大変であって、はたして皆さんが賛
成してくれるかどうか、出席をしてくれるかどう
か、私も友人の関係でロータリークラブと云うのは
よく知っておりましたが、そこにたまたまその話し
がありましたものですから、これはどうかな、少し
時期を見ようなどと云っているうちに病気になって
しまって、その後も話があったかも知れませんが
記憶にないのです。今の久保田さんの話のように、
塚本さんからの話しもあり、その様な経過もありま
して、八王子にもなくてはおかしいと云う事を考え
まして、片野専務に研究してもらい、暮れから準
備したか、或いは正月に入ってからだったか記憶
にありませんが、取り敢えずはじめは会議所の議員
だけでやってみようと云う事になり、会員をふやす
事は段々に皆さんにご理解願って行けばよいので
すから、各界の代表、実業界の代表と云うような
意味でやってみようではないかと云う事ではじまっ
たのですが、それで、クラブができたわけですが、

さあやってみると出席が、なかなか大変なんです。
卓話なんかも、荷物になるからよそうなんて云う人
もでてきたりなんかしました。取り敢えず各界の代
表で出て来ているのだから、めいめい勉強して行こ
うではないか、と同時にスローガン通り友愛と奉仕
を実行して行こうと云う事で、これはよく考えてみ
ますと別にむずかしい事も何もないと思います。こ
れはただ自分を犠牲にしないと出来ない事ですが、
この様な事は日本には昔からあった事で、何もアメ
リカの真似ではなく、これがただ一つの団体に組織
されていると云う事だけです。日本に今まであった
社会観とか道徳観と云うものと精神は一つであっ
て、人類が社会を構成している以上、こうなくては
ならない、多勢の人につき合って自分も得る所が
あるし、人に与えるところがあると同時に社会奉仕
をすると云う事は、人間は一人では生きられない、
集団で生きて行くには、自分はどうしたらよいのか
と云う事が精神なのであって、決して目新しい事で
はありません。また運営する以上は出席をしなけれ
ば人にも会えないし、奉仕のチャンスについても相
談も出来ないし、また会員だけの占有物でもないた
めに、各人がその精神を広げて、自ら実行するの
がロータリーの精神だと思います。このようにして
出発したわけですが、そのうちに青梅、立川の問
題も出て来ました。また特別代表をやれなどとの問
題も出て来たわけです。私の時には立川が出来ま
した。あの時はガバナーが横浜の長沼さんでした。
話しは前後しますが、亡くなられた宮崎ガバナーが
私の所に勉強しろと云って本を送って来ました。ま
だ創立以前です。そのときこれは大変だと一通りの
勉強は致しましたが、とにかくはじめは何でもかで
も出席と云う事が第一番と云う事でした。現在は皆
さんがすっかり慣れて来て勉強もしていらっしゃる
のでそうした苦労もないでしょうが、はじめは、そ
うした苦労が大変でした。

炉辺回顧 1（創立当時の思い出）
昭和 44年 2月 24日　　料亭登喜和にて
出席者：松本会長、新倉、久保田、北島、安嶋、井上、堤、白石　　司会：山田幹事

創立までの苦心談
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山田幹事　その時に、久保田さんが一番関係があ
るわけですね。

久保田　そうなんです。塚本さんに云われたのは、
私にとにかく八王子に作れと云う事を、会頭さん、
市長さん等に連絡をしろと云われました。当時、八
木岡さんも作る事 には賛成してくれましたが、そ
の時選挙で倒れてしまったわけですが、その以前
に八王子には、会議所にロータリーに類似したもの
があったのです。これは私の父親が会頭の時に梅
原さんと云う人が理事で、税務署長とか、長の字
が付く人を集めて、月に一度ずつ午餐会をやった
わけです。それが 2年ぐらい続いたわけです。こ
れは現在のロータリーの様なものだったと思いま
す。当時ロータリーについて、私はあまり知りませ
んでしたが、当時は東京ぐらいしか出来ていません
ので、織物組合で会合がある時に水曜日になると、
ロータリーの人たちは食事をせずに中座してしまう
わけです。何で出て行くんだと云うわけです。それ
で、はじめて、ロータリーの人はお昼になると出て
行ってしまうんだと云う事を知ったわけです。それ
を知ったのは昭和 25年ごろでした。それから28
年頃塚本さんに云われて、柏原さんと2人を八王
子に連れてきて八木岡さんに遭い、小林さんに遭
い、決めたのだけれども、八木岡さんが倒れてし
まい、また2・3年のびてしまったわけです。そこ
でまた塚本さんにしかられて、佐久間さんがガバ
ナーの時に、新倉さんが会頭になっていた時、新
倉さんに案内しろと云われて、それで連れて来た
のですが、これではじめて出来上がったわけです。
それに北島さんも参加されたわけです。

山田幹事　その当時、最も関係の深い北島さんに
お願い致します。

北　島　最初、片野専務に会った時に、八王子ロー
タリークラブを作ろうではないかと云う話しをした

のですが、いや実はそのこと久保田さんから2・3
年前から話しがあって、そのままになっています。
それでは作ろうではないかと云う事になって、メン
バーは重点的に商工会議所の会員を充てようと云
う事になり、新倉さんが会頭をしているので、最初
の会長はどうしても新倉さんになっていただくつも
りで、メンバーの交渉に入りました。それが 26名
です。その時、小山省二さんも入ってもらったので
すが、ところがあの人はいそがしくてとても出られ
ない、と云う事であとから交替して入ってもらった
のが鈴木龍二さんです。34年 4月25日発会準備
会を商工会議所で数人集まってやりました。次に5
月8日に創立総会を三菱銀行の3階でやりました。
次に6月25日に繊維貿易會館でチャーター伝達
式をやりました。最初は1500名の人数を予定しま
したが、集まったのは段々減って480名程でした。
ところがチャーターの仕方を知らないものですか
ら、5月11日に群馬県の沼田でチャーター伝達式
があったので、その当日にわたしと安藤さんと片野
さんの3人が出席してよく式典をみてきてそれを真
似ようではないかと云う事になったわけです。それ
で5月21日の例会日にその結果を皆さんに報告し
たわけです。皆さんもその時は真剣でした。当日い
ただいたお土産もみんな持って来てこう云うものだ
と見せたわけです。これも当時の想い出です。35
年 1月には32名、7月には36名、それから次第
に増え、一番多かったのが 85名の昭和 40年の 4
月、9月は83名に減り、西クラブの創立のために
42年 3月には57名になったわけです。42年 10
月には62名になり、43年 5月には60名になりま
した。西クラブに行った方は、甘利さん、安藤さん、
飯倉さん，持田さん、落合さん、小沢さん、三枝
さん、関さん、田辺さん、山田郡治さん。以上がチャー
ターメンバーです。残ったのが千葉さん、市来さん、
井上さん、私に、久保田さん、新倉さん、佐藤さん、
安嶋さん、平塚さんが残りました。

以上は、10周年記念誌「10年炉辺回顧1」より抜粋。
創立当時の資料は、この他に10周年記念誌「回想　塚本峰吉」、会報21号「創立当時の思い出　北島藤次郎」
などがあります。

創立までの苦心談
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チャーターメンバー（22人）
後　列：片野友博（商工会議所）、山田郡治（毛織物製造）、田辺留次郎（撚糸販売）、平塚留次郎（印刷）、
　　　　井上武雄（綿製品販売）、関　孝（税務代理）
中　列：串田金市（毛織物染色）、小沢治郎（日本酒造）、持田治郎（脳神経科医）、三枝文平（歯科医）、
　　　　佐藤信一（絹織物販売）、千葉　豊（貴金属小売）、安藤芳次郎（セメント販売）、安嶋元市（建築）、
　　　　久保田礼治（毛織物販売）、甘利英一（下着製造）、落合稔 (絹織物製造 )、北島藤次郎（医療器製造）
前　列：新倉源蔵会長（生糸販売）
写真外：市来朝視（ラジエーター製造）、飯倉節養（消毒殺虫剤製造）、小野秀聖（普通銀行）

チャーター伝達式

1959年（昭和 34年）6月 25日、八王子繊維貿易會館において、チャーター伝達式を挙行。佐

久間ガバナー、塚本特別代表など来賓のほか、全国から約 200人のロータリアンが参加しました。

八王子ロータリークラブの歴史と伝統がここから始まりました。

チャーター伝達式
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この日は、プロ野球史上で有名な、巨人・阪神の
天覧試合のあった日である。ONがはじめてアベッ
クホームランを打ち、長嶋が村山投手から劇的な
サヨナラホームランを打った日に、八王子ロータ
リークラブのチャーターナイトが開かれました。

佐久間ガバナーより認証状の伝達

ロータリーソングも
歌詞カードを見ながら

チャーター伝達式
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1959

1959

1960

1960

1961

1961

1962

4月25日
5月8日
6月25日

7月2日
10月7～8日
10月29～30日

2月27日

7月7日
7月14日
7月28日
8月29日
9月28～29日
12月6日
12月22日

5月28-6月1日

7月6日
9月2日
10月1～3日
10月18～19日
11月12日
12月21日

1月4日
3月10日
4月7日

発足準備会　八王子商工会議所
設立総会　出席22名　三菱銀行八王子支店
チャーター伝達式　八王子繊維貿易会館

新倉年度第１回例会
柏原孫左衛門ガバナー公式訪問
地区大会　川崎市民会館

IGF（インターシティ・ゼネラル・フォーラム）（会場不詳）

安藤年度第１回例会
家族会　講師　徳川夢声
田誠ガバナー公式訪問
立川ＲＣ　チャーター伝達式
地区大会　東京宝塚劇場
IGF（インターシティ・ゼネラル・フォーラム）　東京會舘
クリスマス家族会　三菱銀行支店

RI東京大会コホスト
東中野日本閣にてホームホスピタリティー実施

持田年度第１回例会
IGF　会場不詳
地区大会　山梨県民会館　
中村米平ガバナー公式訪問
老人ホームのお年寄りに敬老会実施　　
クリスマス家族会　三菱銀行支店

禅東院八王子ビルに例会場を移動
児童絵画交換用入選作表彰
米国、東パキスタンのクラブに絵画を送る。

設立まで

会長／持田　治郎
幹事／片野　友博

会長／安藤芳次郎
幹事／片野　友博

会長／新倉　源蔵
幹事／片野　友博

1959～1960 （昭和34年～昭和35年）　第１代

1960～1961 （昭和35年～昭和36年）　第２代

1961～1962 （昭和36年～昭和37年）　第３代

初代から39 代会長
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1962

1963

1963

1964

1964

1965

1965

1966

7月5日
9月14～15日
9月27～29日
12月1日

2月13-14日
3月7日

7月4日
9月26～28日
12月12日
12月19日

2月22日
5月11日
6月8日
6月25日

7月2日
7月31日
8月6日
11月9～11日
12月17日
12月23～24日

1月22日
5月15日

7月1日
10月9日
10月11～13日

12月8～9日
12月16日
12月18日

5月19日

市来年度第１回　155回例会
米国からの交換絵画を商工会議所ホールに展示
地区大会　千葉県立体育館
IGF　会場不詳

湯浅恭三ガバナー公式訪問
三菱銀行八王子支店３階ホールに例会場を移動

安嶋年度第１回　205回例会
地区大会　大宮市埼玉県営体育館
永沼政久ガバナー公式訪問
クリスマス家族会　三菱銀行支店

IGFをホスト　八王子繊維貿易会館　
青梅RC　チャーター伝達式
家族会　相模湖畔　清水亭
新聞販売店員永年勤続者を表彰

尾崎年度第１回　256回例会
八王子IC遺跡発掘に協力
家族会
地区大会　ホテル　ニューオータニ
クリスマス家族会　三菱銀行支店
神守源一郎ガバナー公式訪問

IGF　立川ビルディング
在日留学生17名を高尾山に招待（国際奉仕）

小沢年度第１回　307回例会
家族観劇会　東京宝塚劇場
RC開設60周年記念東日本地区大会
代々木国立競技場
竹田恒徳ガバナー公式訪問
クリスマス家族会　三菱銀行支店　
IGF　サントリービール武蔵野工場

八王子西RC設立のため歓送会　31名移籍

会長／市来　朝視
幹事／北島藤次郎

会長／小沢　治郎
幹事／片野　友博
　　　堤　辰次郎

会長／尾崎　知三
幹事／片野　友博

会長／安嶋　元市
幹事／片野　友博

1963～1964 （昭和38年～昭和39年）　第５代

1962～1963 （昭和37年～昭和38年）　第４代

1964～1965 （昭和39年～昭和40年）　第６代

1965～1966 （昭和40年～昭和41年）　第７代

初代から39 代会長
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1967

1968

7月6日
7月20日
10月
10月26日
12月7日
12月21日

3月21日
4月23日

鈴木年度第１回　409回例会
八王子警察署へ白バイ２台寄贈
地区大会　沖縄　普天間
八王子･八王子西RC合同親睦家族会　大学セミナーハウス
芳賀津二彦ガバナー公式訪問
クリスマス家族会　高尾レジャーセンター（西RCと合同）

IGF　サマーランド
八王子･八王子西RC合同親睦会　箱根湯本　ホテルおかだ会長／鈴木　龍二

幹事／荒井　末男

1967～1968 （昭和42年～昭和43年）　第９代

1966

1967

7月7日

9月22日
11月5日
11月17日
12月22日

1月19日
2月20日
4月5日
5月18日
6月21日

中村年度第１回　358回例会
商工会議所４階ホールに例会場を移動
家族会　小石川　椿山荘
日野･八王子西RC合同伝達式
地区大会　ホテルオークラ
クリスマス家族会　イノウエデパート（日野、八王子西RCと合同）

松方三郎ガバナー公式訪問
IGF　町田　千寿閣
東京電力横須賀火力発電所見学
身体障害者表彰
八王子･八王子西･日野RC合同親睦会　熱海大観荘

会長／中村　勝利
幹事／橋本　昭治

1966～1967 （昭和41年～昭和42年）　第８代

y

松本会長より寄贈目録の贈呈 記念碑と桜150本を富士森公園に寄贈

創立10周年記念式典　1969年６月５日　商工会議所４階ホールにて

初代から39 代会長
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1968

1969

1969

1970

1970

1971

1971

1972

7月4日
10月16日
11月8～10日
11月23日
12月19日

4月3日
4月10日
5月1日
5月25日
6月5日

7月3日
9月18日
10月18～19日
11月22日
12月18日

3月25日
4月13～14日
5月14日

7月2日
9月10日
10月7～8日
10月24～25日
11月12日
12月19日

3月16日
4月20日
5月12日
6月

7月1日
8月19～24日
9月18日
9月22～23日
10月14日
10月30日
12月18日

3月25～26日
4月19～20日
6月23～24日

松本年度第１回　460回例会
親睦家族会　茅ヶ崎フィシュセンター
地区大会　ホテル　ニューオータニ
IGF　明星大学
クリスマス家族会　イノウエデパート

八王子・八王子西RC合同親睦会　大観荘
杉野喜一郎ガバナー公式訪問
500回記念例会
RIハワイ大会に会員５名参加
10周年記念式典　八王子商工会議所

堤年度第１回　509回例会
佐々木秀一ガバナー公式訪問
地区大会　ホテル　ニューオータニ
IGF　大学セミナーハウス
クリスマス家族会　陵南会館（八王子西RCと合同）

家族観劇会　国立劇場
親睦会　湯河原　天野屋
R財団　研究グループ交換

内藤年度第１回　559回例会
安田幾久男ガバナー公式訪問
親睦1泊旅行　岐阜長良川グランドホテル
地区大会　帝国ホテル
IGF　ブリジストンタイヤ奥多摩園
クリスマス家族会　八王子繊維貿易館（八王子西RCと合同）

献血奉仕活動　東京電力多摩支店
親睦会　箱根湯本　吉池
八王子ローターアクトクラブ設立　小杉会館（八王子西RCと合同）
RIシドニー大会に参加

井草年度第１回　609回例会
世界国旗展示会　イノウエデパート
IGFをホスト　小杉会館
親睦１泊旅行　別所温泉　花屋
伊藤鈴三郎ガバナー公式訪問
八王子RCから東京八王子RCに名称変更
クリスマス家族会　八王子商工会議所

２地区合同地区大会　武道館、帝国ホテル
親睦１泊旅行　京都炭屋旅館
地区協議会をホスト　ホテル　ニューオータニ

会長／松本　樺太
幹事／山田　正一

会長／内藤　喜一
幹事／白石　寿二

会長／井草　市郎
幹事／関戸新一郎

会長／堤　辰次郎
幹事／福田　秀夫

1969～1970 （昭和44年～昭和45年）　第11代

1968～1969 （昭和43年～昭和44年）　第10代

1970～1971 （昭和45年～昭和46年）　第12代

1971～1972 （昭和46年～昭和47年）　第13代

初代から39 代会長
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1973

1974

7月5日
8月9日
10月11日
10月18日
12月20日

3月16～17日
5月2日
5月22日

千葉年度第１回　710回例会
杉谷武雄ガバナー公式訪問
親睦会　熱海　大観荘
IGF　青梅市民会館
クリスマス家族会　八王子商工会議所

地区大会　京王プラザホテル
市内福祉施設に感謝状と品物を寄贈
親睦会　網代温泉ホテル会長／千葉　　豊

幹事／久保　三男

1973～1974 （昭和48年～昭和49年）　第15代

1972

1973

7月6日
10月3日
10月23日
11月22日
11月30日
12月23日

3月24～25日
4月18日

谷年度第１回　660回例会
親睦会　箱根　奈良屋
IGF　町田千寿閣
家族観劇会　日劇
鈴木達雄ガバナー公式訪問
クリスマス家族会　八王子商工会議所

地区大会　帝国ホテル
親睦会　鴨川グランドホテル会長／谷　　俊次

幹事／鈴木　喜一

1972～1973 （昭和47年～昭和48年）　第14代

1974

1975

1975

1976

7月4日
9月12日
10月24～25日
11月6日
11月22～23日
12月11～12日
12月19日

4月26日
6月26日

7月3日
7月10日
10月4日
11月27～29日

12月25日

6月３日
6月10日

橋本年度第１回　760回例会
米国コルゲート大学一行を例会に招待
会員親睦会　石和温泉　糸柳
IGF　高幡不動尊
地区大会　ホテル　ニューオータニ
佐藤千寿ガバナー公式訪問
クリスマス家族会　大丸

観劇会　歌舞伎座
ホームヘルパーを表彰
大和田橋横にクリーン浅川を呼びかける看板設置

小野年度第１回　810回例会
松平一郎ガバナー公式訪問
IGF　創価大学
地区大会をホスト　ホテル　ニューオータニ
実行委員長　松本樺太
クリスマス家族会　大丸

模範従業員の表彰　（病院及び診療所）
家族会　北鎌倉　好々亭 

会長／橋本　昭治
幹事／大貫　　一

会長／小野　長一
幹事／両角　　豊

1974～1975 （昭和49年～昭和50年）　第16代

1975～1976 （昭和50年～昭和51年）　第17代

初代から39 代会長
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1976

1977

1977

1978

7月１日
7月29日
10月１日
10月16日
10月18日
12月27日

3月27～28日
5月18日

7月7日
9月1日
9月８日
11月10日
12月22日

1月30日
1月12～14日
5月14～18日

森田年度第１回　859回例会
木本茂三郎ガバナー公式訪問
市民会館前に25本の公孫樹を植樹
16号稲荷坂先に交通標語看板設置
IGF　羽村町公民館
親睦１泊旅行　蓼科グランドホテル
年忘れ家族懇親会　大丸

地区大会　京王プラザホテル
親睦会　川越　遠山記念館

金田年度第１回　910回例会
清瀬二郎ガバナー公式訪問
JICA八王子研修センターにて研修生との親善夜間例会
親睦会　伊豆山　桃李境　明治製菓小田原工場見学
年忘れ家族懇親会　八王子大丸

IGF　よみうりランド
地区大会　那覇市民会館
RI東京大会　コホスト　国立代々木競技場
５名の会員がホームホスピタリティーを開催

会長／森田　正治
幹事／北浦　　茂

会長／金田　品二
幹事／大八木好雄

1977～1978 （昭和52年～昭和53年）　第19代

1976～1977 （昭和51年～昭和52年）　第18代 「みんな元気で、なごやかに」クラブテーマ

th anniversary
本町　毎日新聞社前に「やまもも」の木を寄贈

安嶋実行委員長より
八王子市へ寄付金の贈呈

歴代会長表彰

創立20周年記念式典　1979年４月26日　御殿山日本閣にて

初代から39 代会長
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1979

1980

7月5日
8月23日
8月23日
10月18日
12月22日

2月21日
3月15～16日
4月27日

久保年度第１回　1010回例会
斉藤武幸ガバナー公式訪問
交換学生ロス・ロブリー君受け入れ
IGF　サマーランド
12月22日　年忘れ家族懇親会　小杉会館

RI75周年記念例会　大丸
地区大会　ホテルパシフィック
一泊親睦旅行　箱根湯本　湯本茶屋会長／久保　三男

幹事／土屋　　勝

1979～1980 （昭和54年～昭和55年）　第21代

1978

1979

7月6日
9月28日
11月15日
12月7日
12月27日

1月14日
3月17～18日
4月26日

桑田年度第１回　960回例会
青木清明ガバナー公式訪問
親睦会　奥湯河原　加満田
IGF　多摩市公民館
年忘れ家族懇親会　御殿山日本閣

オーストラリアより交換学生ロス・ジョン・ローブリ君受け入れ
地区大会　東京プリンスホテル
創立20周年式典　御殿山日本閣会長／桑田　又蔵

幹事／河西　道雄

1978～1979 （昭和53年～昭和54年）　第20代

1980

1981

1981

1982

7月3日
9月4日
10月1日
12月25日

2月26日
3月13～14日
4月21日
5月12日
5月28日

7月2日
9月3日
11月12日

12月17日

3月19～20日
4月21日
5月23日

福田年度第１回　1060回例会
服部礼次郎ガバナー公式訪問
IGF　高幡不動尊
年忘れ家族懇親会　八王子大丸

親睦家族会　青梅ままごと屋
地区大会　立川市民会館/ホテルセンチュリーハイアット
親睦旅行　箱根湯本　南風荘
東京八王子東RC　チャーター伝達式
日野自動車工業工場見学（職業奉仕委員会）

荒井年度第１回　1110回例会
吉井陛ガバナー公式訪問
高尾山薬王院にて３分区IGFをホスト（福田秀夫分区代理）
秋　バギオ基金設立　後援クラブとなる
年忘れ家族懇親会　小杉会館

地区大会　ホテルパシフィック東京
親睦旅行　箱根湯本南風荘
住友海上火災コンピューターセンター見学

会長／福田　秀夫
幹事／中川良比古

会長／荒井　末男
幹事／矢野洋四朗

1980～1981 （昭和55年～昭和56年）　第22代

1981～1982 （昭和56年～昭和57年）　第23代

「手をさしのべよ」クラブテーマ

「奉仕の灯で道を照らそう」クラブテーマ

「まず参加、そして和を！」クラブテーマ

「友情・親睦・そして社会奉仕を！」クラブテーマ

初代から39 代会長
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1982

1983

1983

1984

7月1日
8月10日
8月12日
9月9日
12月23日

2月10日
4月
5月26日

7月7日
8月18日
8月25日
12月22日

5月24日
5月24日

白石年度第１回　1160回例会
高尾山薬王院に昨年のIGF記念植樹
井上ガバナー公式訪問
IGF　国立桐朋学園
年忘れ家族懇親会　なか安

地区大会　新宿セントラルハイアットホテル
米山奨学生　黄自進君　受け入れ
親睦旅行　資生堂大船工場見学と鎌倉見学

名和年度第１回　1211回例会
清家清ガバナー公式訪問
親睦旅行　東京ディズニーランド日帰り旅行
年忘れ家族懇親会　なか安

創立25周年記念式典　小杉会館
八王子赤十字血液センターにドナーチェアー寄贈

会長／白石　寿二
幹事／高橋　友昭

会長／名和　輝年
幹事／富田　　寛

1983～1984 （昭和58年～昭和59年）　第25代

1982～1983 （昭和57年～昭和58年）　第24代

1984

1985

1985

1986

7月5日
8月9日
11月21～22日
12月20日

4月17～18日
5月16日

7月4日
10月24日
11月26日
12月26日

1月
2月5～7日

山田年度第１回　1260回例会
黒沢長三ガバナー公式訪問
親睦旅行　熱海　大観荘
年忘れ家族懇親会　なか安

四国　土佐旅行
筑波科学万博見学会　79名参加

川久保年度第１回　1310回例会
渡邊和美ガバナー公式訪問
D分区IGF　小杉会館
年忘れ家族懇親会　なか安

アメリカ、ネブラスカ州より交換留学生ウェンディー嬢受け入れ
親睦旅行　北海道　苫小牧

会長／山田　正一
幹事／平谷敬一郎

会長／川久保九一
幹事／小柳　栄一

1984～1985 （昭和59年～昭和60年）　第26代

1985～1986 （昭和60年～昭和61年）　第27代

「楽しい例会作り」クラブテーマ

「見つけよう奉仕の新生面」クラブテーマ

「あなたが鍵です」クラブテーマ

「若返って挑戦しよう、動脈硬化などぶっとばせ」クラブテーマ

初代から39 代会長
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1987

1988

7月2日
8月27日
10月9～11日
12月24日

2月4日
3月3日
3月30日
4月28日
6月24日

土屋年度第１回　1410回例会
西川正次郎ガバナー公式訪問
親睦旅行　高山祭り・立山・黒部の旅
年忘れ家族懇親会　なか安

女子事務員２名採用　事務局体制の確立を図る
宋貴英嬢クラブ米山奨学生として受け入れ
商工会議所より事務、経理を引き継ぐ
FAMにての初例会
RI会長賞受賞

会長／土屋　　勝
幹事／大田　高司

1987～1988 （昭和62年～昭和63年）　第29代

1986

1987

7月3日
8月21日
10月7～9日
11月6日
11月20日
12月25日

3月19～20日
5月21日
6月10～11日

矢野年度第１回　1360回例会
市村茂人ガバナー公式訪問
親睦旅行　長崎おくんち祭り見学
東電横浜火力発電所見学（職業奉仕委員会）
３分区IGFホスト　小杉会館
年忘れ家族懇親会　なか安

地区大会　新高輪プリンスホテル
家族観劇会　東宝劇場
親睦旅行　奥湯河原　山翠荘

会長／矢野洋四朗
幹事／川名　法人

1986～1987 （昭和61年～昭和62年）　第28代 「ロータリーを通じて親睦と奉仕活動を・・・」クラブテーマ

「気軽に・楽しく・ゆとりの奉仕」クラブテーマ

y

創立30周年記念式典　1989年４月27日　御殿山日本閣にて

堤辰次郎実行委員長 司会は俳優の中条静夫会員が担当

創立30周年を記念して八王子市図書館に図書300万円分を寄贈
実際の図書の寄贈は、クリエイトホール内の八王子市生涯学習センター図書館オープンに伴い平成12年
（2000年）の新井年度に実施された。
プラトン全集、世界歴史事典、ニーチェ全集、日本民俗学大系、カフカ全集など約500冊の図書を選定し、先
人の優れた遺産に触れる機会を提供。また、明治の読売新聞を全収録したCD-ROM39枚セットも寄贈した。
寄贈図書には、「東京八王子ロータリークラブ寄贈」のシールが貼ってある。

初代から39 代会長
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1988

1989

1989

1990

7月7日
7月7日
8月18日
11月10日
11月16～18日
12月22日

3月16～17日
4月20日
4月27日

7月6日
8月31日
9月7日
10月11～13日
10月25日
12月21日

3月16～17日
3月20日
4月26日

中川年度第１回　1461回例会
30周年記念実行委員会発足
松原治ガバナー公式訪問
IGF　パルテノン多摩
親睦旅行　錦繍の京都の旅
年忘れ家族懇親会　なか安

地区大会　グアム大学
1500回記念例会
30周年記念式典　御殿山日本閣

豊崎年度第１回　1510回例会
カナダより交換留学生ジェニファーC.カーボビック嬢受け入れ
田辺賢三ガバナー公式訪問
親睦旅行　萩・津和野　山陰の旅
多摩３分区合同IM　パルテノン多摩
年忘れ家族懇親会　葵記念館

地区大会　新高輪プリンスホテル
白洋舎見学　職業奉仕委員会
クリーングリーンキャンペーン

会長／中川良比古
幹事／清水　保貴

会長／豊崎　益夫
幹事／上條　　孝

1989～1990 （平成1年～平成2年）　第31代

1988～1989 （昭和63年～平成1年）　第30代

1990

1991

1991

1992

7月5日
8月15～17日
8月20日
10月11日
11月1日
12月20日

2月28日
3月8～9日
4月11～12日
6月6日

7月4日
8月3日
10月3日
10月9日
12月22～24日
12月26日

3月11～12日
4月2日

河西年度第１回　1558回例会
親睦旅行　阿波踊りと京都の旅
移動例会　湯ーたうんフロッピー
多摩３分区合同IM　昭島市民会館
秋山一ガバナー公式訪問
年忘れ家族懇親会　なか安

移動例会　東京工科大学
地区大会　新高輪プリンスホテル
柏崎刈羽原発見学と弥彦温泉の旅
エルシィ八王子での第１回例会

高橋年度第１回　1607回例会
八王子RC会員八王子祭り参加
吉田盛次ガバナー公式訪問
多摩３分区合同IM　府中の森劇場
親睦旅行　信州美術館めぐりの旅
年忘れ家族懇親会　エルシィ八王子

地区大会　新高輪プリンスホテル
芸術座観劇

会長／河西　道雄
幹事／平田　　允

会長／高橋　友昭
幹事／別府　新一

1990～1991 （平成2年～平成3年）　第32代

1991～1992 （平成3年～平成4年）　第33代

「ロータリーライフを楽しもう」クラブテーマ

「進んで参加しよう奉仕と親睦」クラブテーマ

「親睦は奉仕の要」クラブテーマ

「進んで参加し喜びを分かち合おう」クラブテーマ

初代から39 代会長
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1993

1994

7月1日
10月14～16日
10月20日
11月25日
12月16日

3月4～5日
3月24日
5月26日
6月12～15日

平谷年度第１回　1704回例会
親睦旅行　南紀・川湯温泉・熊野・伊勢の旅
多摩３分区合同IM
紫野巌ガバナー公式訪問
年忘れ家族懇親会　なか安

地区大会　新高輪プリンスホテル
移動例会　キャノン工場見学（職業奉仕委員会）
創立35周年記念例会
RI台北大会　参加

会長／平谷敬一郎
幹事／小野　　茂

1993～1994 （平成5年～平成6年）　第35代

1992

1993

7月2日
8月6日
9月1～3日
10月23日
12月17日

1月28日
2月5日
3月11～12日
4月22～23日

川名年度第１回　1656回例会
小倉康三郎ガバナー公式訪問
親睦旅行　越中おわら風の盆と能登の旅
多摩３分区合同IM主管　パルテノン多摩
年忘れ家族懇親会　エルシィ八王子

ブラジルより交換留学生セルジオ　オグスク君受け入れ
地区ガバナーノミニーに矢野洋四朗会員選出
地区大会　新高輪プリンスホテル
移動例会　三菱重工・トヨタ自動車工場見学（職業奉仕委員会）

会長／川名　法人
幹事／西仲　徳次

1992～1993 （平成4年～平成5年）　第34代

1994

1995

1995

1996

7月7日
7月1日
8月25日
9月1日
9月1日
9月8日
11月14日
11月15～17日
12月22日

1月26日
3月10～11日

7月6日
7月27日
11月14～16日
11月20日
12月21日

2月22日
3月8～9日

清水年度第１回　1752回例会
矢野洋四朗会員　第2750地区ガバナー就任
エルシィ八王子にての最終夜間例会
事務局京王プラザホテル八王子へ引越し
京王プラザホテル八王子にての第１回例会
移動例会　ライオン油脂見学（職業奉仕委員会）
多摩３分区合同IM
親睦旅行　奈良・飛鳥の旅
矢野洋四朗ガバナー公式訪問、年忘れ家族懇親会

例会にて阪神大震災（1/17）義援金募集開始
地区大会をホスト　新高輪プリンスホテル

平田年度第１回　1799回例会
丸山宏ガバナー公式訪問
親睦旅行　函館・奥入瀬の旅
多摩３分区合同IM（京王プラザホテル新宿）
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

新日鉄君津工場見学（職業奉仕委員会）
地区大会　東京ベイNKホール　ガバナー賞受賞 

会長／清水　保貴
幹事／山田　一真

会長／平田　　允
幹事／宮原　隆夫

1994～1995 （平成6年～平成7年）　第36代

1995～1996 （平成7年～平成8年）　第37代

「楽しい奉仕は例会から」クラブテーマ

「今日の奉仕　明日の友情」クラブテーマ

「ロータリーの原点に戻りハートフルな奉仕を！」クラブテーマ

「総意で、今日を確かめ、明日の宴を！地区大会を成功させよう」クラブテーマ

初代から39 代会長
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1996

1997

1997

1998

7月4日
7月11日
11月14～16日
11月18日
11月23～24日
12月19日

2月5日
5月8～9日
6月15～18日

7月3日
9月11日
10月16日
11月14～16日
12月18日

2月6日
3月19～20日
4月23日

右田年度第１回　1848回例会
中村健二郎ガバナー公式訪問
親睦旅行　出雲・松江の旅
多摩南分区IM
麻薬覚醒剤等乱用防止キャンペーン参加（いちょう祭り会場）
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

オーストラリアからの交換留学生ジェニー嬢ウェルカムパーティー
移動例会柏崎刈羽原子力発電所見学（職業奉仕）
RIグラスゴー大会参加

別府年度第１回　1896回例会
岩井敏ガバナー公式訪問
移動例会　日本ビクター見学（職業奉仕委員会）
親睦旅行　屋久島、鹿児島
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

多摩南分区IM
地区大会　高輪プリンスホテル
八王子５クラブ合同例会

会長／右田　　徹
幹事／中村　正雄

会長／別府　新一
幹事／金子陽太郎

1997～1998 （平成9年～平成10年）　第39代

1996～1997 （平成8年～平成9年）　第38代

橋本昭治実行委員長、山田会長から
八王子社会福祉協議会に寄付金贈呈

「築け未来を　行動力と先見の目で」クラブテーマ

「ロータリーの心を」クラブテーマ

橋本昭治実行委員長、山田会長から
八王子社会福祉協議会に寄付金贈呈

th anniversary

創立40周年記念式典　1999年４月22日　京王プラザホテル八王子にて

初代から39 代会長
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1998

1999

7月2日
8月27日
9月24日
10月1日
10月20～22日
12月24日

2月19日
4月8～9日
4月22日
6月12～13日

山田年度第１回　1944回例会
職場見学会　警視庁本庁舎　水上警察所　見学
村野順三ガバナー公式訪問（八王子東、八王子北RCと合同）
視覚障害者用地図作成
親睦旅行　吉備路と瀬戸内グルメと名画の旅
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

多摩３分区IM　新宿京王プラザホテル
地区大会　グアム　グアム大学・イパオ公園
東京八王子RC創立40周年記念特別例会　京王プラザホテル八王子
RIシンガポール大会参加（19名）
ミャンマー友好の森に寄付　記念植樹

　1998年７月２日　八王子ロータリークラブ第1944回例会でスタートしたこの年は、
創立40周年を迎える記念の年度になり、40周年記念特別例会の開催が大きな事業と
なった。
　1998年７月より1999年６月までの会長として、40代を勤める巡り合わせとなった。
国際ロータリークラブのテーマは「ロータリーの夢を追い続けよう」で、2750地区ガバ
ナーは、町田ロータリークラブより出ておられた村野順三氏であった。
　従来クラブの年間テーマを掲げておりましたが、私はRIのテーマをテーマと致しま
した。このことは、八王子RC39年の経過、八王子の地に於いて培われてきたロータリー
の「夢」があったこと、そして40周年を迎えて次に進んで行くロータリーの「夢」が続く
ことであろうとの想いを持ちたいと考えてのことであった。
　何を於いても40周年記念事業に向けて会員一同の心を一つにするためには親睦が大
切であり、事業の綿密なる計画、実行が重要なことで、そのために会員の御協力が強力
であったことが感謝と強い記憶としていまだに胸に秘めている。
　クラブ週報に、八王子歴史探訪「八王子の今昔」を新編武蔵野風土記稿を紹介しなが
ら表紙に毎回荻島会員の写真撮影のご協力を頂き、八王子の今昔を紹介したのも特色
のあったことであった。
　社会奉仕活動では、前年の別府年度よりの継続になりますが視覚障害者用の八王子
駅周辺地図の作製。親睦旅行は、吉備路と瀬戸内の旅を実施、古代吉備の文化の栄えた
文化遺産や、倉敷の大原美術館、広島瀬戸内の文化の薫り高い尾道の散策と瀬戸を庭に
配した数寄屋旅館宿泊や島々の名所と平山郁夫美術館などを巡る旅であった。
　４月に創立40周年記念特別例会を盛大に催した後、当年のRI世界大会が、シンガ
ポールであり、国際奉仕委員会でお骨折りを頂き19名の参加を得ました。大会参加後、
ミャンマーに渡り、日本経済新聞社が企業を中心にして荒れた国土に植樹活動をして
いる事業に協力するための友好の森に赴き、記念植樹をした。
　40周年記念についての報告は、紙面の都合上ここには記しません。

会長／山田　一真

幹事／杉本　當正

1998～1999 （平成10年～平成11年）　第40代

「ロータリーの夢を追い続けよう」クラブテーマ

40 代から49 代会長
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シンガポール国際大会に参加

ミャンマーの寺院にて ミャンマーの涅槃仏にて

吉備路と瀬戸内海の旅

ミャンマー友好の森に植樹

40 代から49 代会長
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1999

2000

7月1日
7月22日
9月2日
10月24～25日
11月29日
12月16日

2月5～6日
3月9～10日
5月18日

新井年度第１回　1992回例会
小林禮次郎ガバナー公式訪問
2000回記念例会
親睦旅行　紅葉の磐梯高原とグルメの旅
多摩３分区合同IM　京王プラザホテル新宿
年忘れ家族懇親会　お台場グランパシフィックメリディアン

職場見学会　旭化成酒類工場と米山記念館見学
地区大会　新高輪プリンスホテル
移動例会　創価大学見学と来日留学生との交流

　創立40周年記念例会が行われた翌年1999～2000年度41代目の会長を「40年おもい
を新たに」をクラブテーマに会員101名で務めることになった。私は、42代会長の指名は
受けていたが、事情があって急遽41代会長に繰り上げとなる。既に理事、役員も決まっ
ていたので、それを引き継ぐという異例のスタートだったが、松本啓祐幹事、青木訓行
副幹事はじめ優秀なスタッフに恵まれ、運営は極めて順調に推移した。その上、2750地
区小林禮次郎ガバナー、間宮健太郎地区幹事が同窓、多摩南分区ガバナー補佐が当クラ
ブの先輩白石寿二さんとあって、コミュニケーションは極めて良く、会の運営に大いに
プラスとなった。
　７月、小林ガバナーの公式訪問を受け、「歴史の長い八王子クラブの例会に参加でき
て大変嬉しい。ロータリー2000年の活動はRI会長カルロ・ラビッアが提唱する堅実・信
望・持続というテーマを実践して行きたい」との卓話があった。
　９月２日に記念すべき2000回記念例会を終え、ロータリー年間の最大行事になる10
月の親睦旅行「紅葉の会津磐梯高原とグルメの旅」は、親睦を密にするため全行程バス
で行った。桧原湖に面した裏磐梯猫魔ホテルで、香港の高級料亭「魚麺海鮮酒家福臨門」
の一流料理人による広東料理を堪能した。従来ロータリークラブの親睦旅行は、平日の
２泊３日の行程であったが、平日３日休みにくい現役の会員に一人でも多く参加して
もらうため、試みに日曜日～月曜日の１泊とし好評を得る。旅行会社の手を煩わせず
に、親睦委員会の皆さんの手作りの旅だったが、車中楽しい企画が盛り込まれ、長時間
乗車の腰の痛さを忘れさせてくれた。
　年末恒例の家族会は、思い切って会場を都心に移し、素晴らしい眺めのホテル・グラ
ンパシフィックメリディアン（現ホテル・グランパシフィックLE DAIBA）の最上階で開
催。バス２台63名が参加する。場所柄かご婦人の姿が多く見られた。
　２月、「旭化成酒類工場と米山記念館見学会」を職業奉仕、米山両委員会が共催して下
賀茂温泉１泊２日で実施した。記念館は、我が国ロータリークラブの創始者である米山
梅吉翁の遺徳を偲んで、昭和44年に開館したが、平成10年現在の地に移転再建された。
あらためて翁の偉業に触れ感動した。
　３月の新高輪プリンスホテルで開催された地区大会には、各委員会の積極的な呼び
掛けもあって多数の会員が出席した。
　５月、会員であった小室金之助学長のご紹介で、創価大学への移動例会を国際委員会
が主管して行い、国際会議場での例会、大学施設の見学の後ワールドランゲージセン
ターで来日留学生との交流をする。そこでは日本語使用はペナルティーとの事で、英語
でスピーチし冷や汗をかいた。
　ともかく、総てに楽しい思い出ばかりで、アッという間に一年が過ぎてしまった様な
気がする。
　終わりに、次なる60周年に向かってクラブの発展と会員のご健勝をお祈り申し上げ
ます。

会長／新井　勝良

幹事／松本　啓祐

1999～2000 （平成11年～平成12年）　第41代

「40年おもいを新たに」クラブテーマ

40 代から49 代会長
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麻薬・覚醒剤撲滅キャンペーン（いちょう祭り）

創価大学にて

創価大学見学

親睦旅行　磐梯高原

親睦旅行　阿賀野川ライン舟下り

舟下り船中にて

40 代から49 代会長
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2000

2001

7月6日
8月3日
8月10日
10月26～28日
11月27日
12月21日

3月1日
3月8～9日
5月24日

大貫年度第１回　2040回例会
ブラジルより交換留学生メンデス・ジョアン・パウロ君受け入れ
川尻政輝ガバナー公式訪問
親睦旅行　阿蘇、由布院、国東半島の旅
多摩南グループIM　京王プラザホテル八王子
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

同額補助金でレバノン・トリポリに医療機器を寄付
地区大会　新高輪プリンスホテル
職場見学会　雪印乳業チーズ工場とみなとみらい21見学

　20世紀から21世紀に移行する年度に会長をやり８年が過ぎました。私の年度には
ちょっと変わった国際奉仕をやりましたのでこれを主軸にして以下記して行き度いと
存じます。
　私はかねがねロータリー財団の資金を利用して国際奉仕を行い度いと思っておりま
した。この事をガバナー訪問時に川尻ガバナーにお話ししました処、それなら今地区で
抱えているプロジェクトがあるから地区と共同でやらないかとのお誘いがあり、即座
にOKしました。プロジェクトはレバノンのトリポリにある一病院の医療機器の更新の
為の資金援助で、この件の当クラブの担当は土屋隆会員にお願いしました。経過は長く
なりますので下記の通り結果を記します。何しろ当クラブの資金を土台にして次々に
膨らみ、この場合は先方に渡る時には８倍になって居ります。先方のクラブには大変感
謝され、又、当地区の国際奉仕委員長会議にはガバナーよりお褒めの言葉を頂戴したそ
うです。この補助金は同額補助金と当時は言って居りましたが現在では内容に少々変
化があり名称はマッチンググラントとなりました。
　次に社会奉仕活動について述べます。この年度に三宅島で火山が噴火しました。避難
の人々が八王子地区に大勢移住されたことを聞き援助の為に一人1,000円の寄付（当時
は会員多数）を募りました処、東京八王子西ロータリークラブの幹事の馬場栄次氏がこ
れを聞きつけ同氏の奔走により八王子にある他
の全クラブより若干の寄付をして頂き全クラブ
の共同奉仕活動として避難の人々一世帯当り一
枚の防寒用はんてんを配布する事が出来ました。
これは読売新聞に取り上げられ一寸した話題に
なったものです。
　他には大したことは出来ませんでしたが皆様
のご協力により無事に任期を全うする事が出来
ました。有難うございました。

会長／大貫　　一

幹事／伊奈　信明

2000～2001 （平成12年～平成13年）　第42代

「明るい親睦、楽しく奉仕」クラブテーマ

当クラブ
当地区
トリポリのクラブ
トリポリの地区
小計
Ｒ財団の補助金
合計

＄
＄
＄
＄
＄
＄
＄

3,000
5,000
2,000
2,000
12,000
12,000
24,000

■病院資金援助の内訳

40 代から49 代会長
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雪印チーズ工場見学

親睦旅行
阿蘇　草千里にて

みんなで試食中

別府海地獄

湯布院温泉にて

40 代から49 代会長
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2001

2002

7月5日
10月25～26日
11月11～13日
11月22日
12月20日

1月24日
2月24日
3月13日
5月23～24日
6月16～25日

杉本年度第１回　第2087回例会
地区大会　新高輪プリンスホテル
親睦旅行　金比羅宮参拝と大阪ユニバーサルスタジオ
加来浩二ガバナー公式訪問
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

多摩南グループIM　エルシィ町田
タイ　チェンマイ地区バーファンでの上水設備建設に協力
タイ王国への放置自転車供与覚書調印式
職場見学会　大阪　松下幸之助メモリアルホールと大徳寺見学
RIバルセロナ大会に参加

　会長を務めさせて頂いた2001（平成13）年７月～2002（平成14）年６月年度のクラブ
テーマは「活かそうロータリー」とした。
　当クラブを「自分のために活かして欲しい、貴方の力で当クラブを生きいきとさせて
欲しい」と願ったからである。
　様々な卓話や大阪ユニバーサルスタジオへの親睦旅行、“地元にも奉仕を”の考えの
もと木馬会等に対する支援金の寄付、お客様紹介を幹事に、ニコニコボックスへの寄金
紹介を親睦委員長にお願いするなど、思い出は尽きないが、タイ国のバンコク・スリオ
ンRCの呼びかけによる放置自転車の再利用プロジェクトへの参画は忘れられない。
　このプロジェクトは、同クラブの鈴木健司氏を中心とする熱心な皆さんにより開始
されたもので、日本で放置された自転車をタイ国に送り、中学生と高校生に再利用して
もらおうというものである。
　何故わがクラブに参画を呼びかけたのかお尋ねしたところ、放置自転車の数が、八王
子は一番多いからとのこと。嬉しいような悲しいような複雑な気分であった。
　今回は、シンブリ県の65の中学と高校に配布されるとのこと、東京八王子RCの負担
は、通関手数料、倉庫料、組み立て費などで、港からシンブリまでの輸送費、贈呈式の設
営、自転車を贈る生徒の選考は地元のシンブリRCとシンブリベラチャンRCにお願いし
た。
　供与調印式は、2002（平成14）年３月13日にわが国において行われたが、贈呈式は、翌
年（平成15年）３月28日、タイ国シンブリ県において県知事や教育長、RI3350地区ガバ
ナーなどを迎え、自転車を贈られる学校の生徒と先生参加のもとに行われた。
　東京八王子RCからは、土屋 隆 世社奉委員長と私が参加、挨拶をする機会を戴いた。
バナーの交換やテープカットの後、母校を目指して、八王子RCステッカーを貼り付け
た自転車をこぎ出す、明るく素直な生徒たちに拍手を送ったのは私だけではなかった
ようである。

会長／杉本　當正

幹事／池田　恒彦

2001～2002 （平成13年～平成14年）　第43代

「活かそうロータリー」クラブテーマ

40 代から49 代会長
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タイへの自転車供与事業　寄贈式

松下幸之助メモリアルホールにて

タイ・シンブリRCと共に

松下幸之助メモリアルホール見学

親睦旅行　ユニバーサルスタジオにて

親睦旅行　金比羅宮にて

40 代から49 代会長



49

認
証
状
と
系
図

50
周
年
に
寄
せ
て

式
典
と
記
念
事
業

50
年
間
の
歩
み

50
年
間
の
活
動

記
念
座
談
会

会
員
紹
介

資
料
編

2002

2003

7月4日
10月27～29日
11月27日
12月19日

2月17日
3月28日
4月20～21日

5月22日

須佐美年度第１回　第2134回例会
親睦旅行　石垣島、西表島
松崎勝一ガバナー公式訪問（八王子東、八王子北RCと合同）
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

多摩南グループIM　京王プラザホテル八王子
タイ　シンブリRCに放置自転車460台寄贈（スリオンRCと共同）
地区大会　新高輪プリンスホテル
放置自転車寄贈事業がガバナー賞受賞
職場見学会　コクヨショールームと六本木ヒルズ見学

　当年度、東京八王子ロータリークラブでは“語ろうロータリー、そして友情を”と言う
テーマを掲げました。いろいろな場で小会合を持ち、お互いをもっと知り合い、親睦を
深め、友情を育て、更に大いにロータリーを語る事によってクラブの活性化に繋げ、奉
仕活動を盛んにしたいと言う願いをこめております。
　お陰様で情報委員長さんに炉辺会合を何度も開いていただき、又多くの方にお願い
して、あらゆる会合に際して年代の差もあまり関係なく一杯やりながら胸襟を開いて
いろいろと話のできる機会を作っていただきまして成果を挙げたと自負しております。
　中でも親睦旅行は石垣島をベースにした滞在型とし、近辺の島々を巡るゆっくりし
た楽しい旅となりました。多くの奥様がたのご参加により一層旅が盛り上がりました。
旅行後には有志で旅のスライドとお喋りを楽しむ会に発展したりしました。
　さて、本年度RIの会長、タイのビチャイ・ラタクル氏は“慈愛の種を蒔きましょう”と
いう大変味わい深いテーマを発表されました。ラタクル氏には二度ほどお会いする機
会を得ましたが、氏は経歴と共に立派な人格者だという印象を強く受け同じアジア人
として誇りに思いました。
　タイと言えば交換留学生を送ったり、浄水設備の寄贈、更に昨年度から引き続いて放
置自転車の寄贈など、こういった時期にタイのクラブと連携を深めて行ったことは大
変意義深いものがあり、地区大会に出席されたラタクル氏からも感謝の言葉をいただ
きました。昨年度から我がクラブの国際奉仕委員会、世界社会奉仕委員会が積極的に取
り組んできた事業が実を結び、タイへの放置自転車の供与事業が高い評価を受けて地
区の最終会長・幹事会の席上我がクラブへのガバナー賞受賞が披露されました。
　会長在任中忘れることが出来ないのは、青梅ロータリークラブの40周年事業に当時
のスポンサークラブの会長としてご招待いただき、非常に手厚いおもてなしを受けた
ことです。40年前のクラブ設立の親クラブを実に丁重に向かえていただきまさに感動
いたしました。記念式典・行事のありかたも豪奢に過ぎることなく、気遣いの行き届い
た暖かみのある素晴らしいものでした。
　印象的だった職場見学会、年忘れ家族懇親会、南多摩グループIM、ガバナー訪問等々
は、紙数の都合で写真でご覧下さるようお願い致します。
　ともあれ、2002/2003年度を幹事・副幹事、事務局をはじめ大勢の皆様のおかげで大
過なく過ごすことが出来まして深く感謝の意を表する次第でございます。
　有り難うございました。

会長／須佐美康治

幹事／増島　　宏

2002～2003 （平成14年～平成15年）　第44代

「語ろうロータリー、そして友情を」クラブテーマ

40 代から49 代会長
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地区大会

親睦旅行　八重山諸島
石垣島　川平湾にて

ガバナー公式訪問
での挨拶

青梅ロータリークラブ創立40周年
記念式典で祝辞を述べる。

ガバナー公式訪問

職場見学会　コクヨショールーム（品川）と六本木ヒルズ見学

地区大会に出席された
ビチャイ・ラタクルRI会長（中央）

40 代から49 代会長
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2003

2004

7月3日
8月7日
8月27日
10月16日
11月13～15日
12月18日

2月26～27日
5月6日
5月23～24日

重久年度第１回例会　第2182回例会
タイから交換留学生シド・ジャリット君（通称ジェイジェイ）受け入れ
鈴木正二ガバナー公式訪問（八王子東、八王子北RCと合同）
第１回通風友の会　山光
親睦旅行　三陸海岸、遠野、平泉の旅
年忘れ家族懇親会　鶯啼庵

地区大会　新高輪プリンスホテル
東京八王子RC創立45周年記念例会
RI大阪大会参加（会員34名）大阪ドーム
職場見学会　サントリー山崎工場、知恩院、南禅寺見学

　当年度のジョナサンB.マジイアベRI会長の年度ターゲットは「手を貸そう」でした。
　これは、あらゆる局面で、それを必要とするところに手を貸して貧困や飢餓を無く
し、世界平和に貢献する行動を一人ひとりのロータリアンに求めているものです。ま
た、当年度鈴木正二ガバナーは「目に見える行動を“鮮友”とともに」と呼びかけました。
　当クラブもそれらを踏まえ、上記テーマを決め、魅力あるクラブライフの場を提供す
ることに努めました。
　当年度は、世界大会が大阪で開催された為、職場見学会と兼ね多くのメンバーで世界
大会に参加できるよう企画。大阪ドームでの世界大会に参加し、世界大会の雰囲気を皆
で味わうことが出来ました。また、職場見学会は京都のサントリー山崎工場を見学しま
した。11月に親睦旅行で陸中海岸、遠野、平泉を旅したのも楽しい思い出でした。
　数年前から、毎年10人近い会員数の減少があり、当年度は67人の会員数でスタート
しました。最多時期のほぼ半数となり、これ以上の会員減少は許されない為、なんとか
増加させる為に、退会者の再入会を積極的に勧誘し、おかげで４名の再入会を得まし
た。しかし残念ながら年度終わりに退会者も出て最終的には８名減の59人になってし
まいました。
　予算も非常に厳しい状況でした、通常に予算を組むと、会費収入より支出が200万円
ほどオーバーしてしまう状況でした。事務局の室料を値下げしてもらったりケチケチ
予算を組んでやっと会費収入でバランスする予算を組みましたが、その後に突然交換
学生のジェイジェイを受け入れる事になり、結局プールしてあった調整金から200万円
取り崩すことになりました。この経験から、交換学生用に毎年積み立てをお願いするよ
うにしています。
　幹事の土屋が１月に病気になってしまい６月まで入院したため、年度の後半は川又
副幹事が全て取り仕切ってくれました。重久会長は大変健康そうで、会長退任後も囲碁
や、無線、写真など多彩な趣味を生かし、元気にロータリーライフを楽しんでおられま
したが、2007年年初に突然病に倒れ12月にお亡くなりになりました。謹んで哀悼の意
を表したいと思います。

会長／重久　三行

幹事／土屋　　隆

2003～2004 （平成15年～平成16年）　第45代

「皆で行動 ─ロータリーの明日を創ろう」クラブテーマ

40 代から49 代会長
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RI大阪世界大会

RI大阪大会会場にて

サントリー山崎蒸留所見学

RI大阪大会　ハムクラブブースにて

鈴木ガバナーと共に

親睦旅行にて

親睦旅行　三陸海岸にて

親睦旅行　平泉にて

40 代から49 代会長
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2004

2005

7月1日
8月5日

10月8～10日
11月20～21日
12月16日

2月10～11日
2月24日
3月24日
4月14～15日

天野年度第１回例会　第2229回例会
仲田順和ガバナー公式訪問　京王プラザホテル八王子
（八王子東、八王子北RCと合同）
親睦旅行　京都世界文化遺産　醍醐寺と泉涌寺を訪ねて
いちょう祭りに出店　ポリオ撲滅キャンペーンに協力
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

地区大会　新高輪プリンスホテル
移動例会　電化キッチン体験教室
多摩南グループ11クラブ合同例会　京王プラザホテル八王子
職場見学会　スズキ自動車工場見学と愛・地球博

　私が会長を務めた年度のクラブテーマである、「祝おう100年　高めようロータリーの
心」を実践するべく、ロータリーライフを如何に楽しみ、会員同士の親睦の和を広げて、
活動する計画を立てました。
　親睦旅行は「京都世界文化遺産　醍醐寺と泉涌寺を訪ねて」と題し、当年度の仲田順
和ガバナーは、当時京都醍醐寺の総務総長の重責を務めており、ご好意により醍醐寺を
参拝させていただきました。醍醐寺の客殿で例会を開催しました。一般参拝時間終了後、
特別に庭園をライトアップしていただき、その幻想的な景色を満喫しました。この醍醐
寺は、かの豊臣秀吉も愛し、醍醐の花見や大茶会を楽しんだ場所としても有名です。
　国宝の黒書院にて、約10名の僧侶により食事の接待を受け、豊臣秀吉が座った席で私
は食事をいただきました。このような経験はこれからの人生でも、めったに出来ない貴
重な思い出となりました。
　旅行二日目の夜は、祇園甲部の舞妓と芸者に踊りを披露していただき、楽しいひと時
を満喫いたしました。
　秋にはクラブとして、初めての試みとなる、八王子いちょう祭りにロータリーの家を出
展し、ポリオ撲滅キャンペーンの広報とロータリークラブのPRに会員一丸となり活動し
ました。
　移動例会では、東京電力の支店長に協力していただき、東京電力が開設している電化
キッチン体験教室で、普段では絶対にしないであろうエプロンを皆で掛け、電化キッチ
ンを使って料理を作り食べました。この体験で何名かの会員が自宅のキッチンを電化に
変えた様です。
　職場見学会は、この年に開催されていた、愛・地球博の見学を兼ね、愛知県にあるスズ
キ自動車の工場見学に、職場見学としては珍しく、泊まり掛けでベンツの二階建てバス
をチャーターし、総勢50名で見学に行き、自動車の製造ラインを見学しました。次から次
と自動車が出来上がる様に、驚いたものです。
　愛・地球博の会場にある、ロータリー館で移動例会を行い、世界各国から出展されたパ
ビリオンを分刻みでまわり、感動と喜びを胸に帰宅の途に着きました。
　最後に私が会長として誇れることは、前年度まで減少していた会員数を、10年ぶりに
増強し、会員数を前年と比べプラスに転じたことです。会員増強に関しては、クラブとし
て生涯の課題であり、会員一丸となりこれからも努力していこうと思っております。

会長／天野　照仁

幹事／滝島　克明

2004～2005 （平成16年～平成17年）　第46代

「祝おう100年　高めようロータリーの心」クラブテーマ

40 代から49 代会長



54

認
証
状
と
系
図

50
周
年
に
寄
せ
て

式
典
と
記
念
事
業

50
年
間
の
歩
み

50
年
間
の
活
動

記
念
座
談
会

会
員
紹
介

資
料
編

愛・地球博で例会を開催愛・地球博にて

スズキ自動車工場見学

親睦旅行にて

いちょう祭りでロータリーのPR

醍醐寺にて仲田ガバナー（醍醐寺執行長）と共に

40 代から49 代会長
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2005

2006

7月7日
9月6日

9月15日
11月10～12日
11月19～20日
12月15日

1月14日
2月9日
2月18日
3月16～17日
4月20日
5月23日
6月9～17日

池田年度第１回例会　第2275回例会
市川伊三夫ガバナー公式訪問　京王プラザホテル八王子
（八王子東、八王子北RCと合同）
八王子東RCとの２クラブ合同例会　京王プラザホテル八王子
親睦旅行　高千穂峡と黒川・湯布院の旅
いちょう祭りに出店　チャリティー菓子の販売
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

５クラブ合同賀詞交歓会京王プラザホテル八王子
八王子西、八王子北RCとの合同例会　京王プラザホテル八王子
多摩南グループIM　京王プラザホテル八王子
地区大会　新高輪プリンスホテル
職場見学会　テレコムセンター　夢の島環境施設見学
八王子東RCと合同例会　八王子プラザホテル
RIコペンハーゲン・マルメ大会に参加（９名） 

　私の年度のクラブテーマです。この年（2005年）は「京都議定書」が発効する年で、世界的
に地球温暖化防止への取り組みが始まる事から、ロータリークラブとしても年間を通して環
境問題に関心を持ち、地球環境の保全への意識を高揚する。そして孫子の世代に少なくとも
今のこの環境を引き継ぎたい、そんな想いからクラブテーマとしました。
　クラブテーマを実践する為に次のような事を提案、実行しました。
◎ホテル側の協力を得て、例会場の室温を夏は28℃（高め）に、冬は26℃（低め）に設定し、
明かりは通常の80％としました。

◎クールビズを実践し例会には軽装で出席するよう会員の皆様に協力をお願いしました。
◎家庭・職場でゴミの減量に努め、蛇口をこまめにしめる、電気のスイッチはこまめに切る、エ
コ製品を使用する、等々、生活の中でできる身近な事柄を実行することを提案しました。
　そして、クラブの活動目標としては、
1. 例会の充実
2. 市内５クラブの交流を活発にする
3. 一般市民の方 に々ロータリーを知ってもらう
の３目標を掲げました。
1. 例会の充実については、「聞かないと損する例会卓話」ということでプログラム委員会を中
心に関係委員会、会員の協力をいただきながら多彩な講師による充実した卓話を実施しま
した。
2. 市内５クラブの交流については、プログラム委員長会議を開催しお互いの例会の情報を
会員に提供し、又合同例会、例会振替などにより親睦と交流の輪を広げました。そして「11ク
ラブの貌（かたち）と活動」と題しIMを実施し各クラブの活動を紹介しました。
3. ロータリーを知ってもらおう
　一般市民の方々にロータリーの存在、活動を知ってもらう事を目的に「いちょう祭り」に参
加し、甲州街道沿いにパネルを展示（ポリオ撲滅、バギオ、財団、米山委員会ポスター）し
ロータリーの活動を紹介するとともにアンケートを実施し、400人を超す市民の方々のご協
力が得られました。またチャリーティーグッズの販売による収益金を社会福祉協議会に寄付
し所期の目標を達成しました。
　次年度CLPの導入に向けてクラブ細則の変更が臨時総会に於いて承認されたことも記
憶に残る出来事となりました。
　他にも親睦旅行、世界大会への参加等々今振り返っても忙しくても又大変充実した楽し
い1年であったことが思い出されます。
　ご協力いただいた全ての皆様に感謝申し上げます。

会長／池田　恒彦

幹事／堤　　吉久

2005～2006 （平成17年～平成18年）　第47代

「実践しよう、地球にやさしい生き方を」クラブテーマ

40 代から49 代会長
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夢の島環境施設見学 夢の島植物園見学

親睦旅行にて

親睦旅行にて

市川ガバナーとともに いちょう祭りでチャリティー菓子販売

40 代から49 代会長
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　一冊の本を読んだ。ロータリアンを題材としたノーベル賞作家、シンクレア・ルイスの「バ
ビット」である。会長職を務める前に、この有名な本くらいは読んでおこうと思ったのだが、な
ぜ彼がノーベル賞を受賞したのか不思議な気がした。「フロイド」の意義も時代背景と結び
ついているが、それ以前の問題だろう。小市民的偽善性を揶揄するルイス自身の視点が小
市民的なのだから、どうしようもない。もっとも、ルイスの描くバビットはカリカチュアとして他
山の石とはなり得よう。
　「宣伝に光、組織に炎、奉仕に温もりを・・・」とういうモットーのもとでの一年の活動は光が
点ったという位の実績で、いささかカリカチュアめいたものだったかも知れない。しかし、例会
とプログラムは内容が有り、広報活動と会員増強運動においては新しい試みが実施された。
会場監督、クラブ運営（親睦・プログラム）・広報・会員管理（会員・出席）委員会の活動の実
りに加え、奉仕プロジェクト、財団、米山は目標を達成した。クラブ会報と再開されたホーム
ページはタイムリーな情報の提供により会員相互のコミュニケーションに資するとともに広
報の一翼を担い、ロータリー情報・雑誌委員会はクラブからの地区委員とともに国際ロータ
リー・第2750地区と東京八王子ロータリークラブの有機的連関を維持した。親睦旅行は中
国に出かけ、鎮江市人民政府との交流会を実施。国際ロータリーの推奨するクラブリーダー
シッププランを八王子クラブは年度のスタート時点から他クラブに先駆けて実施した。偏に
会員諸兄の温かいご協力と幹事・副幹事・事務局・各委員長/委員の骨身を惜しまぬ真摯な
ご努力の賜であり、又先輩諸兄のご指導によるところが大きい。実務の大半は青木幹事に
担っていただいた。謝謝！

会長／松本　啓祐

幹事／青木　訓行

2006～2007 （平成18年～平成19年）　第48代

「宣伝に光、組織に炎、奉仕に温もりを…」クラブテーマ

2006

2007

7月6日
8月3日
8月28日

11月1～4日
11月18～19日
12月14日
12月21日

1月17日
2月22～23日
5月17日
5月31日

松本年度第１回例会　第2321回例会
創立50周年事業実行委員会が承認
谷島昶ガバナー公式訪問　京王プラザホテル八王子
（八王子東、八王子北RCと合同）
親睦旅行　鎮江、上海の旅
いちょう祭りに出店　東南アジアの民芸品をチャリティー販売
移動例会　東京工科大学　片柳研究所見学
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

５クラブ合同賀詞交歓会　京王プラザホテル八王子
地区大会　新高輪プリンスホテル
職場見学会　日本銀行・貨幣博物館と屋形船
移動例会　圏央道　裏高尾ジャンクション見学

40 代から49 代会長
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日本銀行見学 東京工科大学見学

親睦旅行　中国の有名なお寺の前で

親睦旅行　中国鎮江市にて

谷島ガバナーとともに いちょう祭りに出店

40 代から49 代会長
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2007～2008年度を振り返って
　創立50周年を目前に控え、東京八王子RCの歴史と実績を受け継ぎながら次の二つのこ
とを提起させていただき、事業を展開いたしました。
　ひとつは、奉仕活動は親睦をもとに実践されるということ、そしてひとつは地球の環境問題
を捉えて事業を行うということでした。
　事業については年間を通して、各委員会の努力により初期の目的を大方達成出来たと考
えます。
　親睦旅行では知床半島の「100平方メートル運動の森・トラスト」運動に参加し、自然遺
産の保存への寄与をいたしました。
　そして、当クラブで最初の「同時通訳」によるイスラエル経済公使の卓話や、地球環境問題
をテーマにしたアル・ゴア元アメリカ副大統領の「不都合な真実」など、充実した例会が企画
されたこと、さらに年間の会員出席率が90パーセントを超えることが出来たことも大きな成
果でした。
　50周年実行委員会については、本年度より具体的に活動が始まり、来るべき記念事業へ
のバトンタッチが滞りなく行なわれ、50周年のスタートの年と位置づけていた本年度にとっ
て、大きな責任を果たせた年度だったと確信いたします。

•例会にてアル・ゴア氏の「不都合な真実」を３回シリーズと
して、また三菱重工の赤澤氏による「地球環境と八王子」、
テラ・ルネッサンスの鬼丸氏による「カンボジアの地雷問
題を考える」等を行い、年間を通し環境問題を提起する。

•世界自然遺産である知床半島に２泊３日での親睦旅行を
行う。このとき自然保護の「100平方メートル運動の森・ト
ラスト運動」に参加する、これによりガバナー賞を受賞。
•理事及び新会員参加の情報セミナーを開催する。
•都立第五商業高校、小金井工業高校の生徒をインターン
シップとして受け入れる。

•イスラエルの経済公使、アミラム・ハレヴィ氏をお招きして
同時通訳による卓話例会を実施する。
•第2750地区内ミクロネシア・チューク州（トラックラグー
ン）への飲料水支援を行う。
•職場見学会を行ない墨田区にある花王ミュージアムを訪
問する。
移動例会として浅草「貞千代」店主望月氏による「浅草の
今昔」の卓話をお聞きする。

•50周年記念事業に向けて、実行委員会をはじめとした具
体的活動に取り組む。

会長／宮原　隆夫

幹事／川又　和世

2007～2008 （平成19年～平成20年）　第49代

「好意と友情を深め、実りある奉仕を」クラブテーマ

2007

2008

7月5日
8月9日

9月13～15日
11月22日

12月20日

2月8日
3月28日

5月15日

宮原年度第１回例会　第2367回例会
坂本俊雄ガバナー公式訪問　京王プラザホテル八王子
（八王子東、八王子北RCと合同）
親睦旅行　世界遺産　知床の旅
イスラエル大使館経済公使アミラム・ハレヴィ氏を招き、
始めての同時通訳付き卓話実施
年忘れ家族懇親会　京王プラザホテル八王子

多摩南グループ11クラブ合同例会（IM）京王プラザホテル八王子
地区大会　新高輪プリンスホテル　ブース展示参加
知床の環境保護への協力に対しガバナー賞受賞
職場見学会　花王化粧品工場見学と江戸情緒溢れる幇間芸 

本年度の主な事業

40 代から49 代会長
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花王化粧品工場見学 浅草にて幇間芸を楽しむ

知床にて

知床にて　指導員より説明

坂本ガバナーとともに

知床五湖にて

40 代から49 代会長


